
 

 

Заседание рабочей группы «Политика и международные 

отношения» на III Форуме «Диалога Россия – Республика Корея» 

состояло из двух частей: 

- специальный семинар, посвящённый проблемам развития 

Дальнего Востока и Сибири и роли сотрудничества Российской 

Федерации и Республики Корея в этом деле; 

- заседании, посвящённом проблемам безопасности на Корейском 

полуострове и Северо-Восточной Азии в целом. 

Естественно, что многие проблемы, обсуждаемые на первой и 

второй части, были тесно взаимосвязаны. В дискуссии приняли 

участие все члены рабочих групп, как с корейской, так и с 

российской стороны. Особенно следует выделить участие в 

дискуссиях депутатов парламентов наших стран – Государственной 

Думы Российской Федерации и Национального собрания 

Республики Корея. Их выступления не только подняли уровень 

дискуссии, но и способствовали приданию ей более содержательного 

и конструктивного характера. 

Конечно, в ходе обсуждения были высказаны различные точки 

зрения, иногда по-разному ставились акценты. Однако, суммируя 

дискуссию, считаю возможным выделить несколько положений, по 

которым у нас сложилось общее понимание. 

Во-первых, все участники были единодушны, что ситуация на 

Корейском полуострове и в Северо-Восточной Азии в целом должна 

рассматриваться в более широком контексте, желательно в 

масштабах Евразийского континента. Появление возможности 

беспрепятственно проехать по железной дороге из Пусана в Европу, 

безусловно, отвечает интересам и России, и Республики Корея. Обе 

наши страны могут внести значительный вклад в налаживание 

широкомасштабного сотрудничества в Евразии. 

Во-вторых, у всех участников вызывает серьёзную 

озабоченность ракетно-ядерная программа Северной Кореи, которая 

является фактором, серьёзно дестабилизирующим обстановку. Это 

наиболее явно проявилось во время кризиса весной 2013 г. В 

выступлениях участников несколько по-разному оценивались 

различные аспекты данной проблемы. Однако мы вынуждены 



 

 

констатировать, что пока мировое сообщество не нашло 

эффективных путей воздействия на Пхеньян и тот продолжает 

игнорировать резолюции Совета Безопасности ООН. Эта политика 

Пхеньяна ведёт к осложнению международной обстановки в регионе 

Северо-Восточной Азии и является препятствием для развития 

многостороннего сотрудничества. 

В-третьих, руководители наших стран несколько лет тому 

назад заявили о необходимости поднять наши отношения до уровня 

стратегического партнёрства. По мнению большинства участников 

нашей рабочей группы, настало время для того, чтобы наполнить 

эту формулу реальным содержанием. 

Конкретными шагами тут могут стать: 

- развитие и совершенствование механизма политических 

консультаций; 

- активизация торгово-экономических связей (здесь особо 

подчёркивалась необходимость создания благоприятных условий 

для жизни и работы бизнесменов, привлечению южнокорейских 

инвестиций в Сибирь и на Дальний Восток, реализации 

трёхсторонних экономических проектов с участием Пхеньяна, но при 

чётком просчёте всех имеющихся рисков и т.д.); 

- сотрудничество в деле укрепления безопасности в регионе и 

урегулировании северокорейской проблемы; 

- развитие связей между гражданскими обществами, а также в 

сферах науки, культуры, образования, молодёжных обменов и т.д. 

Все участники высоко оценили решения руководителей наших 

стран об отмене визового режима, как огромного шага вперёд в 

наших отношениях. 


